

## Temps de prière pour la fête de Notre Dame du Mont Carmel

A prévoir :

Un animateur, un lecteur pour les textes bibliques, un lecteur pour les méditations.

Imprimer la feuille de chants avec la prière à Notre Dame du Mont Carmel.

On peut faire une procession d'entrée et mettre des bougies autour de l'autel de la Vierge ou d'une statue.

### Chant d'entrée : Couronnée d'étoiles

**R/ Nous te saluons, ô toi, Notre Dame, Marie Vierge Sainte que drape le soleil,  
Couronnée d'étoiles, la lune est sous tes pas, en toi nous est donnée l'aurore du salut.**

1. Marie, Ève nouvelle et joie de ton Seigneur, tu as donné naissance à Jésus le Sauveur.  
Par toi nous sont ouvertes les portes du jardin. Guide-nous en chemin, Étoile du matin.

2. Tu es restée fidèle, mère au pied de la croix, Soutiens notre espérance et garde notre foi.  
Du côté de ton Fils, tu as puisé pour nous, l'eau et le sang versés qui sauvent du péché.

### Animateur :

Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit. **Amen !**

### Accueil : (un lecteur)

Bonjour et bienvenue à tous. L'Eglise célèbre, le 16 juillet, la mémoire de Notre Dame du Mont Carmel, une ancienne dévotion qui trouve ses racines dans l'Ancien Testament. Cette dévotion mariale, et c'est un cas unique, plonge ses racines neuf siècles avant la naissance de la Vierge Marie. Le prophète Elie, alors qu'il demeurait sur le Mont Carmel, eut la vision d'une nuée blanche montant de la mer, portant avec elle une pluie providentielle pour la terre d'Israël, alors dévastée par une terrible sécheresse (1 Rois 18). La Tradition y a vu l'annonce prophétique du mystère de la Vierge et de la naissance du Fils de Dieu. Dès le premier siècle, des ermites, voulant suivre l'exemple des prophètes Elie et d'Elisée, se retirèrent sur le Mont Carmel et y construisirent une petite chapelle consacrée à Marie. La communauté prit de l'importance, au point de se constituer en ordre religieux au XIIe siècle, qui fut placé sous le patronage de la Vierge Marie. Une nuit, le supérieur général des carmes, saint Simon Stock, d'origine irlandaise, aurait reçu la vision de Marie lui présentant une pièce d'étoffe marron, le scapulaire, en lui disant : « *voici le privilège que je te donne, à toi et à tous les enfants du Carmel. Quiconque meurt revêtu de cet habit sera sauvé* ».

Tout cela porte à imiter la Vierge Marie. Au Mont Carmel, les moines l'ont fait et le font encore, mais tout chrétien est appelé à se tourner vers Marie pour apprendre d'elle, pour se confier à son intercession afin de conserver "la pureté de la foi" contre les idoles d'aujourd'hui.

### Animateur :

Que l'admirable intercession de la glorieuse Vierge Marie vienne à notre aide, Seigneur nous t'en prions. Seigneur. Accorde-nous par sa protection de parvenir à la montagne qui est le Christ, lui qui vit et règne avec toi dans l'unité du Saint Esprit, Dieu, pour les siècles des siècles. **AMEN !**

### Lecteur 1 :

#### De l'Évangile selon saint Luc (1, 39-56) :

En ces jours-là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée. Elle entra dans la maison de Zacharie et salua Élisabeth. Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant tressaillit en elle. Alors, Élisabeth fut remplie d'Esprit Saint, et s'écria d'une voix forte : « Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni. D'où m'est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ? Car, lorsque tes paroles de salutation sont parvenues à mes oreilles, l'enfant a tressailli d'allégresse en moi. Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. »

Marie dit alors : « Mon âme exalte le Seigneur, exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur !

Il s'est penché sur son humble servante ; désormais tous les âges me diront bienheureuse.

Le Puissant fit pour moi des merveilles ; Saint est son nom !

Sa miséricorde s'étend d'âge en âge sur ceux qui le craignent.

Déployant la force de son bras, il disperse les superbes.

Il renverse les puissants de leurs trônes, il élève les humbles.

Il comble de biens les affamés, renvoie les riches les mains vides.

Il relève Israël son serviteur, il se souvient de son amour, de la promesse faite à nos pères, en faveur d'Abraham et sa descendance à jamais. »

Marie resta avec Élisabeth environ trois mois, puis elle s'en retourna chez elle.

### **Animateur :**

La Vierge Marie se met en voyage pour rendre visite à une parente âgée, sainte Elisabeth. A peine a-t-elle reçu l'annonce de l'ange, elle part généreusement, presque en courant par les sentiers de montagne, ayant appris qu'Elisabeth avait besoin d'aide. Lorsqu'elle rencontre sa cousine, de son cœur s'élève un chant de joie : le *Magnificat*. Chant de louange au Seigneur et témoignage de son humble disponibilité à servir ses frères. Dans le mystère de la Visitation, tout chrétien découvre le modèle de sa vocation. L'âme remplie de louanges pour le Seigneur dans la contemplation de son mystère, avancez joyeux sur les chemins de la charité, vous ouvrant à l'accueil fraternel pour être des témoins crédibles de l'amour miséricordieux du Verbe de Dieu qui s'est fait homme pour sauver le monde.

### **Lecteur 2 :**

#### **Extrait de Derniers Entretiens de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus :**

« Que j'aurais donc bien voulu être prêtre pour prêcher sur la Sainte Vierge ! Une seule fois m'aurait suffi pour dire tout ce que je pense à ce sujet. J'aurais d'abord fait comprendre à quel point on connaît peu sa vie. Il ne faudrait pas dire des choses invraisemblables ou qu'on ne sait pas ; par exemple que, toute petite, à trois ans, la Sainte Vierge est allée au Temple s'offrir à Dieu avec des sentiments brûlants d'amour et tout à fait extraordinaires ; tandis qu'elle y est peut-être allée tout simplement pour obéir à ses parents. (...) On la montre inabordable, il faudrait la montrer imitable, faire ressortir ses vertus, dire qu'elle vivait de foi comme nous (...). On sait bien que la Sainte Vierge est la Reine du Ciel et de la Terre, mais elle est plus Mère que reine, et il ne faut pas dire à cause de ses prérogatives qu'elle éclipsé la gloire de tous les saints, comme le soleil à son lever fait disparaître les étoiles. Mon Dieu ! que cela est étrange ! Une Mère qui fait disparaître la gloire de ses enfants ! Moi je pense tout le contraire, je crois qu'elle augmentera de beaucoup la splendeur des élus. (...) Ce que la Sainte Vierge a de plus que nous, c'est qu'elle ne pouvait pas pécher, qu'elle était exempte de la tache originelle, mais d'autre part, elle a eu bien moins de chance que nous, puisqu'elle n'a pas eu de Sainte Vierge à aimer ; et c'est une telle douceur de plus pour nous, et une telle douceur de moins pour elle ! Enfin j'ai dit dans mon Cantique : Pourquoi je t'aime, ô Marie, tout ce que je prêcherais sur elle. »

### **Chant :**

**R/ Chercher avec toi, dans nos vies, les pas de Dieu, Vierge Marie,  
Par toi, accueillir aujourd'hui, le don de Dieu, Vierge Marie.**

1. Puisque tu chantes avec nous, Magnificat, Vierge Marie,  
Permetts la Pâque sur nos pas, nous ferons tout ce qu'il dira.

### **Prendre un temps de silence de quelques secondes**

### **Lecteur 1 :**

#### **Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (11, 27-28)**

Comme Jésus disait cela, une femme éleva la voix au milieu de la foule pour lui dire : « Heureuse la mère qui t'a porté en elle, et dont les seins t'ont nourri ! »

Alors Jésus lui déclara : « Heureux plutôt ceux qui écoutent la parole de Dieu, et qui la gardent ! »

### **Animateur :**

Le n° 53 de *Lumen Gentium* et le n° 103 de *Sacrosanctum Concilium* nous disent sur la Vierge Marie : Une telle attitude contemplative de l'esprit et du cœur conduit à admirer l'expérience de foi et d'amour de la Vierge, qui vit déjà ce que tout fidèle désire et espère réaliser dans le mystère du Christ et de l'Eglise.

C'est pour cette raison que les Carmes et les Carmélites ont choisi à juste titre Marie comme leur Patronne et Mère spirituelle et qu'ils l'ont toujours, présente devant les yeux du cœur, Elle, la Vierge très pure, qui guide chacun vers la parfaite connaissance et imitation du Christ.

## **Lecteur 2 :**

### **De sainte Mariam de Jésus-Crucifié (carmélite déchaussée connue pour diverses manifestations mystiques) :**

Je vais vous raconter mon oraison sur Marie. Vous étiez vierge dans le monde, ô Marie. Qui aurait pensé que vous seriez Mère de Dieu ? Vous êtes (devenue) la Mère de Dieu à cause de votre humilité. L'ange du Seigneur se présente à Marie pour lui annoncer sa maternité divine. La Vierge, éclairée par la lumière puissante de Dieu, s'humilie en pensant que celui qui a créé le Ciel et la Terre va devenir son Fils. L'ange parlait à la Vierge-Mère ; et chaque fois que l'ange lui parlait, Marie s'humiliait. Ô Marie, que vous êtes humble et aimable dans votre humilité ! Marie était aussi un modèle de foi. Oh ! Que la foi de Marie était agréable au Père céleste ! Par sa foi, elle faisait grandir tous les jours Jésus en elle. Cette même foi, si nous l'avons, fera aussi grandir Jésus dans notre cœur. À cause de sa foi et de son humilité, Marie se sent indigne de devenir la Mère de Dieu. Sur la Terre, les enfants ne peuvent pas naître sans une mère : ils entrent dans le monde par une femme. C'est par une femme aussi que nous entrons au Ciel, et cette femme, c'est Marie. Depuis le péché, les hommes attendaient le Fruit de Marie, de cette Vierge douce, humble et sainte. Soyez bénie, Marie, soyez bénie !

## **Chant :**

**R/ Chercher avec toi, dans nos vies, les pas de Dieu, Vierge Marie,  
Par toi, accueillir aujourd'hui, le don de Dieu, Vierge Marie.**

3. Puisque tu demeures avec nous, pour l'Angélus, Vierge Marie,  
Guide nos pas dans l'inconnu, car tu es celle qui a cru.

## **Prendre un temps de silence de quelques secondes**

## **Lecteur 1 :**

### **Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (19, 25-27)**

Or, près de la croix de Jésus se tenaient sa mère et la sœur de sa mère, Marie, femme de Cléophas, et Marie Madeleine. Jésus, voyant sa mère, et près d'elle le disciple qu'il aimait, dit à sa mère : « Femme, voici ton fils. » Puis il dit au disciple : « Voici ta mère. » Et à partir de cette heure-là, le disciple la prit chez lui.

## **Animateur :**

Saint Jean-Paul II disait dans son message à l'occasion de la consécration par l'ordre du Carmel de l'année 2001 à la Vierge Marie : Les diverses générations du Carmel, depuis ses origines jusqu'à aujourd'hui, sur leur itinéraire vers la "sainte montagne, Jésus-Christ notre Seigneur", ont cherché à modeler leur vie sur les exemples de Marie. Les vérités évoquées sous le signe du Scapulaire sont au nombre de deux: d'une part, la protection permanente de la Très Sainte Vierge, non seulement au cours du chemin de la vie, mais également au moment du passage vers la plénitude de la gloire éternelle. De l'autre, la conscience que la dévotion envers Elle, ne peut pas se limiter à des prières et des hommages en son honneur, dans certaines circonstances, mais qu'elle doit constituer un "habit", c'est-à-dire une orientation permanente de sa propre conduite chrétienne, tissée de prière et de vie intérieure, à travers la pratique fréquente des Sacrements et l'exercice concret des œuvres de miséricorde spirituelle et corporelle. De cette façon, le Scapulaire devient un signe d'"alliance" et de communion réciproque entre Marie et les fidèles : en effet, il traduit de manière concrète l'acte par lequel Jésus confia sa Mère à Jean, sur la Croix, et à travers lui à nous tous, et la consigne de l'apôtre bien-aimé et de nous tous à Marie, constituée comme notre Mère spirituelle.

## **Lecteur 2 :**

### **Extraits de « Je veux voir Dieu » du Bienheureux Père Marie-Eugène de l'Enfant Jésus :**

C'est dans la pénombre du soir ou dans l'obscurité de la nuit que brille du plus vif éclat la maternité de la Vierge... En lisant l'Évangile, il est aisé de se rendre compte que Marie est auprès de Jésus lorsqu'il est dans l'obscurité et qu'elle disparaît aux heures de sa manifestation à Israël... Sur le calvaire... Marie est debout au pied de la Croix, affirmant par sa présence et par son attitude, sa force, sa mission, et le triomphe de sa maternité... C'est par elle que la miséricorde va se répandre et la vie se propager... Aux heures de détresse, va vers Marie comme vers la toute-puissance miséricordieuse et la suprême espérance qui ne déçoit jamais... Marie est une pure créature avec qui nous pouvons avoir des relations sur un plan naturel, une créature idéale qui nous attire par sa beauté, qui nous conquiert par sa qualité de mère et par sa bonté... Au-dessus de tous ces motifs... il y a le dessein de Dieu qui a fait Marie toute Mère et lui a confié l'exercice de sa miséricorde... Une véritable intimité s'établit ainsi entre Marie et l'âme... L'amour de l'enfant ne crie pas seulement père... il appelle aussi la mère. Peut-être dans la nuit et l'épreuve, est-ce l'appel à la mère qui jaillit le premier de l'instinct filial... Non, la Sainte Vierge Marie ne sera jamais cachée pour moi, car je l'aime trop.

**Chant :**

**R/ Chercher avec toi, dans nos vies, les pas de Dieu, Vierge Marie,  
Par toi, accueillir aujourd'hui, le don de Dieu, Vierge Marie.**

2. Puisque tu souffres avec nous, Gethsémani, Vierge Marie,  
Soutiens nos croix de l'aujourd'hui, entre tes mains, voici ma vie.

***Prendre un temps de silence de quelques secondes***

**Animateur :**

Frères et sœurs, cheminer avec la Vierge Marie vers le sommet du Mont Carmel qui est le Christ est un chemin de lumière et de vie. Marie fut la première qui, de façon incomparable, a cru et fait l'expérience que Jésus, Verbe incarné, est le sommet, le point culminant de la rencontre de l'homme avec Dieu. En accueillant pleinement la Parole, elle est "arrivée heureusement à la sainte montagne", et vit pour toujours, corps et âme, avec le Seigneur.

**Nous pouvons reprendre ensemble la prière que Jésus lui-même nous a apprise : Notre Père**

**Et nous nous confions à la Vierge Marie en reprenant ensemble la prière à Notre Dame du Mont Carmel :**

Ô Marie, fleur et beauté du Carmel, Vigne fructueuse, splendeur du ciel, Vierge et Mère du Fils de Dieu, penche-toi vers nous dans nos nécessités ! Ô Etoile de la mer, viens à notre aide et montre-toi notre Mère ! Sainte Marie, Mère de Dieu, nous t'implorons humblement du fond de notre cœur : Que rien ne résiste à ton intercession toute-puissante. Notre-Dame du Mont Carmel, prie pour nous. Amen

Seigneur nous te remercions pour ce temps de prière, nous avons pris le temps d'écouter et de méditer ta Parole. Que la Mère de Dieu, qu'aujourd'hui nous fêtons sous le titre de Bienheureuse Vierge du Mont Carmel, incomparable dans l'accueil de la Parole de Dieu et dans sa mise en pratique, nous aide à purifier notre cœur et à y préserver la présence du Seigneur. Et que le Seigneur nous bénisse, lui qui est Père, Fils et Saint Esprit. Amen !

**Chant d'envoi :**

**R/ Marie, témoin d'une espérance, pour le Seigneur tu t'es levée,  
Au sein du peuple de l'alliance, tu me fais signe d'avancer, toujours plus loin, toujours plus loin.**

1/ Mère du Christ et notre Mère, tu bénis Dieu, printemps de vie.  
En toi l'Esprit fait des merveilles, avec amour il te conduit.

2/ Quelqu'un t'appelle et te visite, ton cœur frémit à sa venue.  
C'est à l'audace qu'il t'invite, tu vas sans peur vers l'inconnu.

7/ Pour tes enfants de l'an deux mille, tu as des mots de vérité :  
Jésus vous dit la route à suivre, écoutez-le, vous revivrez !